

みんなの
スペース

◆あて先・問い合わせ

〒028-1392(住所不要)
山田町役場総務課情報係
(☎82-3111内線416)へ。

「鯨と海の科学館が出来るまで」
の演題で講演していただきまし
た。戸時代からだそうです。大浦地
区ではイルカの捕獲も盛んに行
われ、多い時は1日に2千~3
千頭の水揚げがあり、その多く
は塩蔵して日本海側の山形・秋
田方面に運ばれたそうです。

知らないことがいっぱいあつたな 「こんな時だから考 えよう。山田の歴史、 産業、文化」

「こんな時だから考えよう。
山田の歴史、産業、文化」をテー
マに、令和2年度山田町婦人団
体協議会会員研修会が「鯨と海
の科学館」で開催されました。

「今、コロナ禍の中で……」と、
いう意見もありましたが、こん
な時だからこそ、自分の住んで
いる山田町のことを学び、母・
祖母として次世代に伝えること
も大事なことで、我々の役目で
はないかと話し合い、換気など
の十分な感染症対策を取り実施
することにしました。

研修会は2部形式で行われ、
1部では、鯨と海の科学館指導
員道又純氏を講師に「山田町の
漁業の歴史と鯨との関わり」と

また、漁業は、捕る漁業から
育てる漁業にも挑戦し、その中
でも「殻付きカキ」は、日本一
を成し遂げました。漁業の方々
の努力はすごいなあと改めて
感心させられました。

そして、鯨館の建設は、大沢
地区で昭和22年から創業してい
た日東捕鯨株式会社が閉鎖の折、
40年間お世話になつた山田町へ
マツコウクジラの骨格標本が寄
贈されるのと同時に「三陸海の
博覧会」が山田町でも開催され
ることが決まり、日東捕鯨にあ
つた機材を譲り受けて建設する
運びとなつたようです。何事も
タイミングつて大事ですね。

この時だからこそ、自分の住んで
いる山田町のことを学び、母・
祖母として次世代に伝えること
も大事なことで、我々の役目で
はないかと話し合い、換気など
の十分な感染症対策を取り実施
することにしました。

研修会は2部形式で行われ、
1部では、鯨と海の科学館指導
員道又純氏を講師に「山田町の
漁業の歴史と鯨との関わり」と

第2部では、老いて太くなっ
た指と、老眼で見えにくくなっ
た目で「海藻しおり」作りです。
仲間とおしゃべりしながらの作
業はとても楽しく、あつとい
間に過ぎてしまい、残るは館内
見学です。館長さん自らの案内
で一つひとつ丁寧に説明してい
ただきました。

皆さんはマツコウクジラがど
のようにして深海に潜り、海面
まで浮上するかわかりますか？
答えは、鯨館にあります。どう
ぞ一度足を運んで見てください。
このほかにも職員手作りのダイ
オウイカや深海魚のレプリカな
どが所狭しと展示されておりま
す。最後に館長さんから「鯨と
海の科学館は、山田町で運営し
ており、全国的にもまれなこと
です。1度と言わば、町民の皆
さまは何度でも足を運んでくだ
さい」と、あいさつをいただきました。

幸いの字に一本プラスすると
幸になる。

その字を見るだけで自分も周

りも幸で、ありますようにと願

う。

幸

やまだ文芸広場

空は澄み 秋気澄む 明るき深き
茜トンボが 彩る色の 新しさ
紅葉 黄葉 もみぢ もみぢば

あの世とは
どこにあるのか 境目は
茜トンボが 曲がりて消える

何かの折にでも次世代を担う子
どもたちに伝えたいと思います。
そして、山田町について様々
な分野で知らないことがいっぱい

内館 洋一（飯岡・77）

あることが分かりましたので、
われわれ町婦協も1つずつ
「テーマ」を決めて、今回のように
研修会を計画し続けていきた
いと思います。

鯨館の皆さん、お世話になり
ました。

山田町婦人団体協議会会长
後藤 久美子

本州一の水揚げを誇
る「宮古の真鰐」をど
うぞご賞味ください。

△開催期間 12月3日
～来年1月24日

△場所 宮古市・田野
畑村の参加飲食店23
店舗

△内容 飲食店における真鰐
料理の提供販売▼S
NS投稿による特典
のプレゼント

※参加飲食店の詳細は
専用ホームページをご覧ください。

宮古の真鰐
グルメフェア
を開催します



◆問い合わせ 沿岸広
域振興局宮古水産振
興センター（☎64-
2216）へどうぞ。